
В марте 2017 года на заседании Муниципального Совета, по результатам рассмотрения, депута-
тами были приняты следующие решения: 

 утвердить график приема граждан депутатами Муниципального Совета муниципального об-
разования муниципальный округ Морские ворота на II квартал 2017 года;

 утвердить новую редакцию Положения об Общественном совете внутригородского муници-
пального образования Санкт-Петербурга муниципальный округ Морские ворота в целях более 
полноценного учета мнений жителей округа при принятии органами местного самоуправления 
общественно значимых решений в социально-экономической сфере и реализации муниципаль-
ной политики, вовлечения широких кругов общественности в процесс развития муниципального 
образования, реализации конституционных прав граждан в области местного самоуправления, 
а также для осуществления общественного контроля за деятельностью органов местного само-
управления;

 назначить публичные слушания по проекту Решения «О внесении изменений и дополнений 
в Устав внутригородского муниципального образования Санкт-Петербурга муниципальный округ 
Морские ворота» в связи с изменениями действующего законодательства об организации мест-
ного самоуправления.

Согласно утвержденным муниципальным целевым программам в 
марте состоялись следующие мероприятия: 

 экскурсия для школьников в Зоологический музей;
 конкурс для школьников «Знай и люби свой район», посвященный 

празднованию столетия Кировского района, экскурсия для школьников 
в  Русский музей, Золотые кладовые Эрмитажа (основание: ведомствен-
ная целевая программа организации и проведения досуговых меропри-
ятий для жителей муниципального образования МО Морские ворота);  

 на конец марта запланирована экскурсия «Храмы Петербурга» с 
посещением храма Спаса-на-крови (основание: ведомственная целе-
вая программа проведения работ по профилактике терроризма и экс-
тремизма, а также минимизации и (или) ликвидации последствий про-
явления терроризма и экстремизма на территории МО МО Морские 
ворота).
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МЕСТНАЯ 
АДМИНИСТРАЦИЯ 

МУНИЦИПАЛЬНЫЙ СОВЕТ

После вступления России 
в Совет Европы и подписания 
Европейской хартии 
о местном самоуправлении 
в нашей стране появилась 
новая независимая 
ветвь власти – местное 
самоуправление.  

Первые выборы депутатов муниципальных советов состо-
ялись в феврале 1998 года. Этот депутатский созыв прорабо-
тал всего два года. Впоследствии депутатов стали выбирать 
на четыре года, а с 2004 года срок депутатских полномочий 
был увеличен до пяти лет. В сентябре 2014 года мы избрали 
депутатов Муниципального совета 5-го созыва. Численный 
состав депутатов Муниципального совета МО Морские во-
рота – 10 человек. Все депутаты, за исключением выборных 
муниципальных должностей, исполняют свои обязанности на 
безвозмездной основе.

Первый этап развития местного самоуправления считают 
периодом романтиков. Мало кто понимал, какими же будут 
полномочия местной власти, но было очевидно – это самая 
близкая к народу власть. Может быть, поэтому одно из пер-
вых решений депутатов касалось создания своей газеты – ру-
пора народных избранников. 

Газета «Муниципальный вестник» родилась в Кировском 
районе по инициативе депутатов всех семи муниципалите-
тов района, а первые заседания редакционной коллегии про-
ходили на Канонерском острове, 8А. Издание стало первой 
муниципальной газетой Санкт-Петербурга.

Они были  
первыми

Любовь Артемовну Филькову и Александра Алексеевича Привалова в Морских воро-
тах знают многие. Они старейшины местного самоуправления. В 1998 году жители Ка-

нонерского острова отдали свои голоса Любови Артемовне, заведующей детским садом, 
а жители улицы Двинской проголосовали за Александра Алексеевича Привалова. Почти 
20 лет они посвятили развитию и становлению местной власти, и сегодня в МО Морские 
ворота они единственные, кто уже 5-й созыв продолжает работать в системе ОМСУ. 

(Окончание на стр. 3)
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Местная администрация со-
вместно с Муниципальным советом 
получили множество обращений 
от жителей и коллективных писем, 
затрагивающих тему комфортного 
проживания на территории Кано-
нерского острова. Главный вопрос, 
который беспокоит население,   – 
шум проходящего по ЗСД транспор-
та, каковы его причины и какие меры 
будут приняты для его снижения, 
вопрос отсутствия освещения един-
ственного прохода между домами 
15 и 17 на Канонерском острове, по 
которому передвижение людей в 
вечернее время небезопасно. Бес-
покоит жителей и стекание воды с 
опорных участков ЗСД в рай оне про-
хода под дорогой. В связи с тем, что 
территория Канонерского острова 
достаточна ветряная (рядом Фин-
ский залив), то брызги воды попада-
ют прямо на людей. 

На данные вопросы получены сле-
дующие ответы от руководства компа-
нии «Магистрали северной столицы». 

Проведен комплекс шумозащит-
ных мероприятий: установлены аку-
стические экраны на дороге, произ-
ведено шумозащитное заполнение 
оконных проемов домов и школы. 
Некоторые владельцы квартир не 
согласились на данную процедуру и 
написали официальные отказы, что 
не будут иметь дальнейших претен-
зий, понимая все последствия сво-
их действий. Другие квартиры, где 
жильцы по-прежнему жалуются на 
сильный шум с дороги, планируется 
повторно исследовать. 

Такой вопрос, как освещение без-
опасного прохода, оказался баналь-
но прост, лампы были выкручены 
или разбиты, но заменить их опера-
тивно не всегда возможно. Сейчас 
освещение восстановлено. 

Пешеходный проход под дорогой 
оборудован таким образом, что в 
момент передвижения по нему ис-
ключается попадание воды, тем не 
менее, руководством компании на-
правлено замечание Генеральному 

подрядчику с просьбой устранить 
стекание воды с опорных участков 
ЗСД в кратчайшие сроки. 

Хорошей вестью для жителей Ка-
нонерского острова будет устрой-
ство трех безопасных проходов под 
ЗСД, которые появятся в летнее вре-
мя года. Один из них будет сделан в 
современном стиле, с самостоятель-
ной фильтрацией воды, т.е. не будут 
образовываться лужи. 

 Благоустройство территории у 
дома 12, кк. 2 и 4, на Канонерском 
острове выполнят в агротехниче-
ские сроки 2017 года в полном объе-
ме. Также запланированы меропри-
ятия, которые позволят проследить 
за изменением окружающей среды 
и состоянием воздуха на острове. 

Местная администрация и Муни-
ципальный совет Морские ворота 
просит всех жителей отнестись с 
пониманием к производимым ра-
ботам.

Материал подготовила  
Анна СТЕПАНОВА

Петербургские парламентарии тем временем продол-
жают «шлифовать» законодательную базу. Они решили, 
что доклад о реализации Генерального плана, который 
правительство города ежегодно предоставляет Законо-
дательному Собранию, требует более детальной прора-
ботки. Он  должен содержать количественные сведения 
обо всех изменениях в проектах планировки территорий, 
размещении объектов регионального значения и достиг-
нутых показателях обеспеченности населения объекта-
ми социальной и транспортной инфраструктуры. Все эти 
цифры необходимо будет давать в сравнении с аналогич-
ными данными за весь период, начиная с 2008 года.

По мнению главы петербургского парламента Вяче-
слава Макарова («Единая Россия»), новые правила по-
зволят существенно повысить эффективность работы 
по дальнейшему развитию города: «Мы сможем в дета-
лях понять, какие цели и задачи территориального пла-
нирования Петербурга успешно достигнуты, а где есть 

отставание или дисбаланс. Это крайне важно для гар-
моничного развития городской среды. Ведь Генераль-
ный план – это не сиюминутная схема, а наследство, ко-
торое мы оставим будущим поколениям. Он немыслим 
без учета новейших научных подходов в большинстве 
отраслей, без концепции «умного города», в котором 
строительство транспортной, коммунальной и соци-
альной инфраструктуры будет идти планомерно и сба-
лансированно».

Кроме того, народные избранники одобрили зако-
нопроект, который сделает более прозрачной работу 
одного из ключевых органов городской системы реали-
зации градостроительной политики – комиссии по зем-
лепользованию и застройке Санкт-Петербурга. Именно 
эта комиссия готовит проекты правил застройки север-
ной столицы и дает рекомендации о предоставлении 
разрешений на отклонение от предельных параметров 
строительства.

Ждем на прием
Общественной приемной ВПП «ЕДИНАЯ РОС-

СИЯ» Кировского района организована бесплатная 
первичная юридическая консультация населению. 

Адрес: СПб Союз предпринимателей, пр. Стачек, 
д. 16. Время приема: вторник с 16:00 до 18:00 (по 
предварительной записи). Запись по тел. 8-931-
350-06-48.

Минимум времени, 
максимум информации

С введением в 2015 году электронного сервиса 
«Личный кабинет гражданина» (https://es.pfrf.ru/) 
информационное взаимодействие граждан и Пен-
сионного фонда РФ перешло на новый уровень.

Если раньше для получения информации или ус-
луги требовалось личное присутствие граждани-
на в территориальном органе ПФР, то теперь в 
этом нет необходимости, достаточно иметь под 
рукой компьютер и выход в интернет.

Пройдя процедуру регистрации в Единой си-
стеме индентификации и аутентификации, гражда-
нин в режиме онлайн может:

• подать заявление о назначении пенсии;
• выбрать способ доставки пенсии;
• узнать о величине (или остатке) средств МСК;
• узнать о виде и размере пенсии, а также соци-

альных выплатах (таких как ЕДВ, НСУ, ежемесячной 
и компенсационной выплате по уходу за нетрудо-
способными);

• сформировать справку о размере пенсии и 
иных социальных выплатах, выписку из федераль-
ного регистра лиц, имеющих право на получение 
социальной помощи и др.

Воспользоваться электронными сервисами 
Пенсионного фонда можно и без регистрации: за-
писаться на прием в ПФР, заказать справки и доку-
менты, направить обращение в ПФР, задать вопрос 
онлайн, найти клиентскую службу, сформировать 
платежный документ и рассчитать свою будущую 
пенсию при помощи пенсионного калькулятора.

Прокуратура сообщает
В Кировском районе выявлены нарушения зако-

на при задержании автомобилей на спецстоянке.
Прокуратура Кировского района провела про-

верку по обращениям граждан по вопросам не-
законного задержания и хранения транспортных 
средств на штраф-стоянке ООО «Нева-Спорт».

В соответствии со ст. 27.13 КоАП РФ возврат за-
держанных транспортных средств их владельцам, 
представителям владельцев или лицам, имеющим 
при себе документы, необходимые для управле-
ния данными транспортными средствами, осу-
ществляется незамедлительно после устранения 
причины их задержания.

В силу Закона Санкт-Петербурга «О внесении 
изменений в Закон Санкт-Петербурга «О порядке 
перемещения задержанных транспортных средств 
на специализированную стоянку, их хранения, 
оплаты расходов на их перемещение и хранение, 
возврата задержанных транспортных средств в 
Санкт-Петербурге» возврат транспортного сред-
ства владельцу, представителю владельца или 
лицу, имеющим при себе документы, необходимые 
для управления данным транспортным средством, 
осуществляется уполномоченной организацией 
незамедлительно при предъявлении им докумен-
та, удостоверяющего личность, на основании ко-
пии протокола о задержании транспортного сред-
ства.

Таким образом, предварительная оплата сто-
имости перемещения и хранения задержанного 
транспортного средства не может являться усло-
вием для его возврата.

По результатам проверки прокуратура района 
в адрес ООО «Нева-Спорт» объявила предостере-
жение. Устранение нарушений закона находится 
на контроле прокуратуры района.

«Обратная сторона» ЗСД
Сегодня одной из самых важных тем для жителей округа Морские ворота стали 
постстроительные неудобства и вопросы благоустройства территорий, попавших в зону 
строительства автомобильной дороги «Западный скоростной диаметр».

Город получит новый Генплан
В Большом зале Мариинского дворца 16 марта состоялась II научно-практическая 
конференция «Подготовка Генерального плана Санкт-Петербурга на 2019–2043 годы и 
планирование развития агломерации». Во всех районах прошли слушания по изменениям 
в Генплан, на которых горожане могли предложить внести любые поправки в главный 
документ градостроительного развития.



3№ 5 2017

Они были 
первыми
Мы помним, как 
всё начиналось…

Любовь Артемовна вспоми-
нает: «В 1998 году я работала 
в детском саду № 58 Канонер-
ского судоремонтного завода, 
который после приватизации 
завода был передан в районный 
отдел образования и стал дет-
ским садом № 74. Меня и еще не-
скольких заведующих вызвала 
начальник роно и приказала го-
товиться к муниципальным вы-
борам, потому что надо спасать 
детские сады, которые «финан-
сируются остатками из остат-
ков». Так я стала депутатом».

После выборов Филькову из-
брали заместителем председа-
теля Муниципального совета. 
До 2001 года она совмещала 
работу заведующей садика с 
обязанностями зампредседате-
ля Совета. Причем депутатские 
полномочия Любовь Артемов-
на исполняла на безвозмездной 
основе. А поскольку человек 
она энергичный, ответствен-
ный, а главное – небезразлич-
ный, бралась за все проблемы, 
которых в перестроечные годы 
было немало. Учитывая, что 
вновь избранный депутат жила 
и живет на Канонерском, о про-
блемах острова она знает не 
понаслышке.  

По счетам 1990-х
Первым делом надо было 

восстановить наружное осве-

щение (провода были срезаны 
и сданы в металлолом). Писали 
и обращались ко всем, а по-
мог решить вопрос экс-депутат  
ЗакСа Александр Щелканов. 
Свет был восстановлен. 

На очереди стоял вопрос 
теплоснабжения. Старые дома 
Канонерского острова букваль-
но замерзали, в детском саду 
температура воздуха в группах 
не поднималась выше 10-12 гра-
дусов, дети ходили в валенках.

Тепло на остров подавалось 
от котельной Канонерского за-
вода по полуразрушенному 
трубопроводу протяженностью 
2 км, завод не собирался пере-
давать теплоснабжение в дру-
гие руки, так как получал за это 
деньги. «Не вспомнить, сколько 
раз мы писали в районную ад-
министрацию. Безрезультатно! 
В памяти остались лишь беско-
нечные заседания. Отчаявшись, 
написали в Комитет по энерге-
тике и инженерному обеспече-
нию Санкт-Петербурга. После 
долгих мытарств нас перевели 
на теплоснабжение от Цен-
тральной станции аэрации. До 
сих пор добрым словом вспо-
минаем директора филиала ГУП 
«Водоканал» Михаила Давидо-
вича Пробирского»,  –  рассказы-
вает Любовь Артемовна.

Проблема плохих дорог ак-
туальна для всей России и Ка-
нонерка не исключение. Кроме 
того, после приватизации Ка-
нонерского завода они вообще 
стали ничейными. Необходимо 
было срочно найти хозяина. По-

(Окончание . Начало на стр. 1)

двора, куда бы за последние 
11 лет Местная администрация 
не пришла со своими проекта-
ми. В этом году мы проведем ра-
боты по благоустройству квар-
тала на Канонерском острове 
у д.д. 12-16. Пусть это станет 
хоть какой-то компенсацией 
жителям  от местной власти за 
причиненные неудобства при 
строительстве ЗСД, хотя к это-
му федеральному проекту мы 
не имели никакого отношения». 

Когда все 
средства хороши

Обеспечение жителей меди-
цинской помощью и лекарства-
ми никогда не относилось к во-
просам местного значения. Но 
когда развалились БМП и порт, 
на острове не осталось ни ап-
теки, ни здравпункта. Больным 
пришлось на перекладных ез-
дить в  поликлинику №23. На 
запросы муниципальных де-
путатов отвечали одно: «Вам 
надо, вы и пробивайте». Со 
здравпунктом опять же помог 
экс-депутат ЗакСа Щелканов, 
а для открытия аптеки при-
шлось найти нестандартное 
решение: по телевидению по-
казали «сход жителей округа», 
ветеранов, блокадников, недо-
вольных отсутствием аптеки. 
Передачу увидела Валентина 
Ивановна Матвиенко, оценив 
ситуацию, она приказала опе-
ративно решить проблему. А 
кто собрал жителей и пригла-
сил телевидение, теперь уже 
не важно. Главное – аптека на 
острове есть!

Кто, если не мы
Установка светофоров так-

же не входит в муниципальные 
полномочия, но Любовь Арте-
мовна и Александр Алексеевич 
посчитали иначе. Всем очевид-
но, что Двинская улица – маги-
страль с очень интенсивным 

движением, по ней нескончае-
мым потоком в порт и на Кано-
нерский остров идут грузовики. 
Статистика ДТП, в том числе и со 
смертельным исходом, говорит 
сама за себя. Но светофор уста-
навливать никто не торопится. 
Чтобы на улице Двинской по-
явились светофоры, пришлось 
муниципалам побегать, обивая 
пороги, вызывать выездные ко-
миссии, писать в вышестоящие 
организации. 

К «непрофильным активам» 
(не относящимся к вопросам 
местного значения) Фильковой 
и Привалова можно отнести и 
продление маршрута автобуса 
№ 66 до Канонерского остро-
ва, и ремонт помещений для 
работы участкового уполно-
моченного, и многолетнюю 
переписку с соответствующими 
инстанциями о необходимо-
сти проведения капитального 
ремонта инженерных сетей го-
рячего и холодного водоснаб-
жения, который все-таки был 
проведен в 2015 году. 

Беседуя с Любовью Артемов-
ной и Александром Алексее-
вичем, понимаешь, что «муни-
ципальное долголетие» – дело 
непростое. Без поддержки и 
доверия жителей на этом стуле 
не усидишь. А то и другое надо 
заслужить, причем не словами, 
а делами.

«40 лет моей жизни и ра-
боты связаны с этой террито-
рией. Это особенное место на 
карте нашего города, и люди 
здесь особенные, и главное для 
меня – их не подвести, – поды-
тоживает Александр Алексее-
вич Привалов, – сделать жизнь 
на округе более комфортной. 
Когда видишь результаты – но-
вую детскую площадку или пол-
ноценную зону отдыха, то ис-
пытываешь удовлетворение от 
вложенного труда. А если люди 
«спасибо» говорят – вдвойне 
приятно, понимаешь – не зря 
работали….»  

Беседовала  
Ольга СОСИПАТРОВАБлагоустройство по адресу: улица Двинская, дома 9, 11.

Детская площадка по адресу: Канонерский остров,  между домами 7-8А.

нимая, что надеется не на кого, 
местная власть занялась вплот-
ную этой темой. В результате 
дороги от тоннеля до ул. Двин-
ской и от тоннеля до набереж-
ной Морского канала и гаражей 
были переданы на баланс горо-
да, а набережная – на обслужи-
вание в СПб ГБУ «Мостотрест». 

«Администрация Мостотре-
ста сняла красивую ограду на-
бережной Морского канала, и 
долгие 10 лет мы ждали ее вос-
становления. Установили, но 
только не ту, не того качества 
и еще не полностью!» – сетует 
глава Местной администрации 
МО Морские ворота Александр 
Привалов, в полномочиях кото-
рого вопросы благоустройства 
территории округа стоят на 
первом месте, – исходя из на-
шего небольшого бюджета мы 
стараемся действовать точеч-
но, готовим проекты на благо-
устройство у 2-3 домов и прово-
дим работы. Если распыляться 
по всем домам сразу, мы никог-
да и ничего не сделаем». Алек-
сандр Алексеевич с удовлет-
ворением констатирует, – нет 



ЮБИЛЯРАМ, 
РОДИВШИМСЯ 
В МАРТЕ, ЖЕЛАЕМ 
ОТЛИЧНОГО ВЕСЕННЕГО 
НАСТРОЕНИЯ,  
БОДРОСТИ ДУХА  
И КРЕПКОГО ЗДОРОВЬЯ 
НА ДОЛГИЕ ГОДЫ

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Поздравляем с восхищением 
с 95-летием!
Юсуфова Музофара, участника ВОВ,
так держать, уважаемый наш 
ветеран!

С 85-летием!
Воронцову Антонину Борисовну
Горохову Антонину Григорьевну
Юдину Веру Лукиничну

С 80-летием!
Евдокимову Людмилу Сергеевну
Ильину Алису Владимировну
Лялину Галину Георгиевну
Малыгина Рудольфа Николаевича
Сукач Зинаиду Ивановну

С 75-летием!
Васильеву Ирину Васильевну
Сергеева Федора Дмитриевича

С 70-летием!
Александрушкину Тамару 
Дмитриевну
Баркову Лидию Степановну
Жаварцова Михаила Леонидовича
Пазыч Наталью Александровну
Соболева Бориса Алексеевича

С 65-летием!
Бугаенко Наталью Петровну
Грошеву Лидию Михайловну
Максимова Аркадия Ильича
Морозову Людмилу Семеновну
Перминову Валентину Николаевну
Плакунову Елену Николаевну
Султанова Чингиз Султан-оглы
Теребенцеву Евдокию Николаевну
Топорову Ларису Степановну
Черных Александра Николаевича

С 60-летием!
Андрееву Татьяну Васильевну
Битшева Андрея Федоровича
Васильева Владимира Федоровича
Веремеенко Василия Павловича
Ибрагимову Рахшанду Меджид-кызы
Карлину Веру Александровну
Лисовскую Валентину Петровну
Лисовского Александра Алимпиевича
Мацкевич Галину Юрьевну
Милосердову Ирину Ивановну
Осипову Надежду Михайловну
Попова Игоря Борисовича
Созонова Владимира Васильевича
Тимофееву Ольгу Анатольевну
Хворостяную Татьяну Юрьевну
Шилову Марину Васильевну
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Глава Муниципального образования 
Елена Толкачева, депутат Законода-
тельного Собрания Денис Четырбок и 
ребята из Молодежного Совета вышли 

на улицы с букетами тюльпанов, что-
бы дарить их проходящим женщинам. 
Добрые слова и цветы из рук предста-
вителей власти сразу поднимали на-

В настоящее время установлено, что 
ветры циклона сгоняют воду к горлу Фин-
ского залива, образуя на поверхности 
«припухлость», растекающуюся в стороны 
в виде свободной волны, обычно вначале 
высотой 40-60 сантиметров. Когда волна, 
движущаяся со скоростью 50 километров 
в час и более, начинает проходить узкую и 
мелководную часть залива, высота и ско-
рость ее возрастают.

Весь Финский залив она пробегает за 
7-9 часов. С громадным напором волна, 
порой достигающая пяти метров высоты, 
вкатывается в Невскую губу и устье реки 
Невы, вызывая быстрый подъем воды. По-
сле того как удалось выявить основную 
причину наводнений и обнаружить рай-
он, где возникает угроза, стало возможно 
заранее узнавать о надвигающемся бед-
ствии. Следовательно, Санкт-Петербург 
может узнать об ее приближении за 6-7 
часов. А этого уже достаточно, чтобы при-
нять срочные меры.

Как подготовиться к наводнению
Ознакомьтесь с правилами поведения 

при эвакуации, а также при случае внезап-
ного и бурно развивающего наводнения. 

Заранее составьте перечень докумен-
тов, имущества и медикаментов, вывоз-
имых при эвакуации. Уложите в специ-
альную сумку ценности, необходимые 
теплые вещи, запас продуктов, воды и 
медикаменты.

Как действовать во время подтопле-
ния

По сигналу оповещения безотлагатель-
но выходите из опасной зоны возможного 
затопления в безопасный район или на 
возвышенные участки, захватив с собою 
документы, необходимые вещи и двух-
суточный запас непортящихся продуктов 
питания. 

Перед уходом из дома выключите элек-
троэнергию и газ. Если позволяет время, 
ценные и домашние вещи переместите на 
верхние этажи или на чердак жилого дома. 
Закройте окна и двери, при необходимо-
сти и наличии времени забейте снаружи 
досками (щитами) окна и двери первых 
этажей.

Если нет возможности самостоятельной 
эвакуации, до прибытия помощи или спада 
воды, находитесь на верхних этажах и кры-
шах зданий или других возвышающихся 
предметах. При этом постоянно подавай-
те сигнал бедствия всеми доступными вам 
средствами в дневное и ночное время. НЕ 
ПОДДАВАЙТЕСЬ ПАНИКЕ.

При подходе спасателей спокойно, с со-
блюдением мер безопасности, переходите 
в плавательное средство. При этом неу-
коснительно соблюдайте требования спа-
сателей, не допускайте перегрузки плав-
средств. Во время движения не покидайте 
установленных мест, не садитесь на борта, 
строго выполняйте требования экипажа.

Самостоятельно выбираться из зато-
пленного района рекомендуется только 
при наличии таких серьезных причин, как 
необходимость оказания медицинской 
помощи пострадавшим, продолжающий-
ся подъем воды, при угрозе затопления 
верхних этажей (чердака). При этом не-
обходимо иметь надежное плавательное 
средство и знать направление движения. 
В ходе самостоятельного выдвижения не 
прекращайте сигнал бедствия.

Как действовать после подтопления
Перед тем, как войти в здание, проверь-

те, не угрожает ли оно обрушением или па-
дением какого-либо предмета. Проветрите 
здание (для удаления накопившихся газов). 
Не включайте электроосвещение, не поль-
зуйтесь источниками открытого огня, не 
зажигайте спичек до полного проветрива-
ния помещения и проверки систем газовых 
предметов. Проверьте электропроводку. 
Не пользуйтесь ими до тех пор, пока не убе-
дитесь в их исправности с помощью специ-
алистов. Для просушивания помещений 
откройте все двери и окна, уберите грязь с 
пола и стен, откачайте воду с подвалов. Не 
употребляйте пищевые продукты, которые 
были в контакте с водой. Обратите внима-
ние на источники питьевой воды.

М. В. КНЯЗЕВ, 
ведущий специалист по благоустройству  

Местной Администрации  
МО МО Морские ворота

Петербургская стихия
Два столетия существовало мнение, что главная причина наводнений в Санкт-Петербурге – Нева, 
которая при сильном западном ветре задерживает свое быстрое течение и выходит из берегов.

Дыхание весны
Традиция дарить женщинам цветы к  Международному женскому дню в нашей стране существует 
давно. В этом году во всероссийской акции «Вам, любимые!» принял участие Муниципальный Совет 
МО Морские ворота. 

строение прекрасной половине чело-
вечества.

Денис Четырбок, депутат Законода-
тельного Собрания, член фракции «Еди-
ная Россия»: «Международный женский 
день – один из самых светлых праздни-
ков. Вместе с коллегами нам было при-
ятно выйти в этот день на улицы наше-
го города, чтобы поздравить женщин. 
Наверное, нет ничего лучше радостных 
улыбок на лицах наших милых дам. Хочу 
отметить, что именно женщины укра-
шают нашу жизнь и вдохновляют нас, 
мужчин, на великие подвиги! Искренне 
желаю успехов, здоровья и сил».

Елена Толкачева, глава округа МС МО 
Морские ворота: «Все девушки ждут 
поздравления 8 Марта. Мне как главе 
округа приятно в этот день не только 
слышать теплые слова в свой адрес, 
но и самой порадовать наших доро-
гих женщин. В этом году мы подарили 
больше ста букетов. Каждый раз вижу 
неподдельную радость на лицах, когда 
дарю цветы. Пусть все женщины нашего 
округа будут счастливы, независимо от 
дня в календаре».


